
 

 

充実した１学期がおわりました 

４月，４９名の新入生を迎えて令和６年度をスタート

しました。新入生は,「出会い直し」をスローガンに,友

の新しい一面を探せるような学校生活を目指していま

す。生徒たちは,新型コロナウイルス感染症に対する対策

中に人との距離をとってきた経験があります。その距離

をどう適切に縮めていくのかを学校で教育活動に含めな

がら学習しています。 

保護者の皆さま，地域の皆さま方，高山中学校生徒の

ために全面的なご理解と多大なご協力をいただき，感謝

申し上げます。そして，２学期もご支援，ご鞭撻よろし

くお願いいたします。 

 

＊一学期終業式 各学年代表生徒の発表＊ 

 

 「一学期頑張ったこと」 

              １学年 代表生徒 

ぼくは,一学期頑張ったことが３つあります。 

１つ目は,数学の勉強です。僕は,小学校の頃から数学がとても苦手な教科でした。中学校で

も,最初は苦手意識がありました。しかし,わからないことを友達や先生に聞きながら,一つ一つ

の問題を解決していくことができ,数学の勉強が楽しく感じるようになりました。二学期も,粘

り強く取り組んで苦手意識を克服しながら力をつけていきたいです。 

２つ目は,時間を意識して終わらせることができるようになったことです。小学校の時の図

工では,時間内に終わらせることができなくてくやしい思いをしました。しかし,中学生になり,

残り時間を意識したことで,終わらせることができるようになりました。これからも続けてい

きたいです。 

３つ目は,自分から行動することです。体育係や委員会の連絡などでは,自分から呼びかけた

り行動したりすることができました。また,何かお願いされるときも,自分から一歩踏み出して

行動することができました。これらのことで,自信をもって行動することができました。 

一学期は,自分の苦手なことにも挑戦をしながら,充実した生

活を送ることができました。二学期では,学習ももちろんです

が,紅葉祭などもあるので,自分から率先して行動をし,さらに充

実した生活にしていきたいです。 

＊左の写真は,１年生の家庭科の授業です。竹串を刺して,出てきた肉汁が透明

なら完成という場面です。実習の目的は,タンパク質の熱変性の理解。それが分

かるハンバーグ作りです。タネを2種類用意しました。挽肉だけのものと、タマネギ

や牛乳,パン粉など入れたもの。どんな違いが出たでしょう。チームワーク良く,手早

く,考えながら楽しそうに活動しました。 
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  「一学期を振り返って」 

         ２学年 代表生徒 

 私は一学期に力を入れて取り組んだことが２つあります。 

 １つ目は学校での清掃です。私は清掃をするのが大好きで,特にぞうきんがけが好きです。

なぜなら,ぞんきんで床をふくと汚れが取れていく感じがして,とてもスッキリした気持ちにな

れるからです。また,友達と協力して全ての床をふき終えた時に達成感があるからです。二学

期もしっかりと清掃に取り組みたいと思います。 

 ２つ目は自主学習の時間を増やし,習慣とすることです。これまでの自分の学習を振り返っ

てみると,自分から進んで勉強に取り組まず,親に言われた時だけ勉強していました。二年生に

なり,今のままではまずいなと思い自分から勉強に取り組み,自主学習の時間を増やし,習慣にし

ていこうと決意しました。 

そのための第一歩として,一年生ではやらなかったテスト計

画表を活用し,自主学習のスケジュールを組みました。ただし,

これで「やりとげた」と満足せずに,自分の改善点を見つけな

がら,このような取り組みを続けていき,後悔のないように過ご

していきたいです。 

＊右の写真は，給食センターで2年生が体験学習を行っている様子です。日頃

お世話になっている給食がどのように作られ,どの程度大変なのかを実感できる機

会となったようです。総合的な学習の時間を通して,仕事とはお金を稼ぐだけではなく,生きがいになったり,人の役に立ったりして

いることに気がつきました。また,仕事はどんな職業でもモノや人や何かを介して誰かの役に立つことと学習しました。村内の皆

様には，お忙しい中，社会体験学習を受け入れてくださり，ありがとうございます。 

 

  「一学期の成長と二学期の抱負」 

              ３学年 代表生徒 

 私の一学期に成長したことは,早寝早起きです。私は三年生になるまで,夜は遅くまで起きて

夜更かしをし,それに伴い朝は遅く起き,さらに二度寝三度寝をして学校に遅刻するというのが

毎日の日課でした。しかし,このままではだめだと思い,三年生からはできるだけ早く寝る努力

しました。そのため,１～２時間睡眠時間がのびました。そのおかげか二度寝も遅刻もしなく

なりました。また,遅刻をしなくなっただけではなく,生活リズムが整ったため,日中眠くなるこ

とがなくなり,授業に集中できるようになりました。また,時間にゆとりができるようになった

ため,様々なことに取り組めるようになりました。 

 二学期の抱負は勉強です。まず私はテスト勉強を含め,勉強をいままでしなさ過ぎました。

そのため,点数が自分の中で満足のいくものにはなりませんでした。私は今受験生であり,進学

したい志望校があります。なので,二学期は勉強の質を上げたいと思っています。 

具体的に,私は勉強をしているつもりではありますが,集中

して勉強をしているときと,なんとなく勉強をしているとき

があります。なので,このなんとなく勉強していている時間

をなくし,やるときはやるというメリハリをつけて勉強をし

ていきたいです。そして,志望校に合格できるような学力を

身につけたいです。 

 以上が一学期の成長と二学期の抱負です。一学期できた

ことは引き続き行い,二学期は勉強を頑張っていきます。 

＊左の写真は３年生の修学旅行です。より多くの歴史建造物や文化に触れて

欲しいという願いに沿い,生徒は,時間を守り,集団行動を意識して行動することができていました。 



 

 

１学期終業式 校長講話 
 

今日で72日間の１学期が終業となります。各

学級で振り返りなどを行ったことと思いますが,

皆さんにとって１学期はどんな学期でしたか。 

４月に立てた目標が少しでも達成できたでしょう

か。たとえ一つでも目標が実現できたという手応

えを感じられているものがあれば,それは本当に

すばらしいことだと思います。 

そんな１学期の学校の様子を少し振り返ってみ

たいと思います。 

まず,１年生の皆さんです。１年生の皆さんは,中学進学という大きな環境の変化がありまし

たが,中学校生活にもすぐに慣れることができましたね。さらに,毎日の学校生活や妙高自然体

験学習等を通して,「出会い直し」をキーワードに,改めて友達や自分のよさに目を向けながら,

互いのつながりを築いていく姿が見られました。様々な場面で,中学生としての自覚を高め,自

分を伸ばしていこうとする姿勢がすばらしかったです。１年生の皆さんの明るく,さわやかな

姿は,学校に新しい風を吹かせてくれました。２年生の皆さんは,やはり１年生が入学してきて

先輩になったという自覚,中堅学年として３年生を支える自覚からでしょうか,落ち着いた学校

生活ができるようになってきたという成長の姿をいろいろな先生からお聞きしています。私が

見ていて感心させられたのは,職場体験学習での皆さんの取組の姿です。職場体験の依頼の電

話の様子や,職場体験の振り返り,また,協力していただいた職場の方へのお礼状等も読ませても

らいましたが,明確な目的意識をもって,誠実に自分の業務に取り組んでいく姿勢は,本当に素晴

らしかったですね。地域の方々とのかかわりを通して,自分

自身を見つめ直す貴重な学びの機会になったと思っていま

す。 

そして,何と言っても３年生の皆さんです。生徒会や部活

動で下級生をリードしながら,自分に任された役割に責任を

もって取り組む姿を見させてもらいました。 

また,床に膝をつき,黙々と床を磨く清掃の姿に象徴される

ように,一人になるときにはしっかり一人になれる強さをも

った３年生の姿勢が,学校全体の落ち着いた校風をつくりだ

していると日々感じています。また,３年生の皆さんは「修学旅行」という大きな行事もこの

１学期にはありましたね。すばらしい天候の中,満開の桜にも迎えられた奈良,京都で過ごした

この仲間との思い出はきっと忘れられないものになっていることでしょう。９月の紅葉祭に向

けては,担う役割も増えていくと思いますが,引き続き学校のリーダとしてよろしくお願いした

いと思います。 

さて,１学期の始業式には,高山中学校の学校教育目標「自ら学び 高みゆく」にかかわって,

自分を自分で律する,「自律」についてのお話をさせていただきました。この１学期の生活を

振り返って,楽な方へ,楽しい方へと気持ちが行ってしまいそうなときに,自分で自分の気持ちを

切り替えて,自分で決めたことをきちんとやろうと,実行に移せた場面はあったでしょうか。今

日は,明日からの夏休みの生活に向けて,自分を律することについて,お話を一つ紹介したいと思

います。 

皆さんは,カーネル・サンダースという人を知っていますか。この写真を見れば誰もが知っ

ていると思いますが,ケンタッキー・フライドチキンをつくった方ですね。カーネル・サンダ

ースさんは,事業に失敗して無一文になり,65歳を過ぎてから一人でケンタッキー・フライドチ
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キンをレストランに売り込み始めます。ところが,レストランに行っても行っても断られてし

まいます。断られたレストランの数は1000軒以上だそうです。それでも,決してあきらめる

ことなく車の中で寝泊まりしながら売り込み続け,1010軒目にしてようやく最初の契約を獲

得し,ついに事業に成功します。その成功の理由を問われたとき,カーネル・サンダースさんは

２つのルールを守ってきただけだと言ったそうです。それは,「できることはすべてやれ」と

「やるなら最善を尽くせ」というルールです。当たり前のことですが,このルールがあったか

ら,カーネル・サンダースさんは成功したわけではありません。このルールを守ったというこ

と,別の言い方をすれば,「自分で自分にこのルールを守らせたことが,成功の理由」ということ

です。自分で自分を律したということですね。その結果,現在世界150以上の国と地域に2万

9000店以上の店舗を構えることにつながりました。 

どんなにすばらしいルールや目標があっても,それを実行しない限り,目標を達成することは

できません。カーネル・サンダースさんは「できることはすべてやれ」「やるなら最善をつく

せ」というルールを,自分で自分に守らせました。それが成功に結びついたのです。 

明日からの夏休みは,例年以上に長い32日間の長い夏休みとなります。それだけに,その過ご

し方や,時間の使い方はとても大切です。学習や部活等において,自分を高める自分なりの計画

やルールをつくり,100％は無理にしても,自分で自分に守らせる努力を実践してみてほしいと

思います。 

最後に,話しは少し逸れますがこの夏休み中に行われる世界的なイベントを皆さんは知って

いますか。そう,パリオリンピックですね。このパリオリンピックの開会式は,初めてスタジア

ム外で行われると注目を浴びています。パリの中心を流れるセーヌ川沿いが会場で,各国の選

手団はボートに乗って川を下り,その川沿いで観客は開会式を見ることができるというもので

す。場所によっては無料で見られる場所もあるとのことです。これにより,オリンピック史上

最大の数十万人もの観客が式典に参加できると発表されています。パリと日本では時差が７時

間あるため,深夜や早朝帯の放送になることが多く,ライブで視聴するのは難しいかもしれませ

んが,選手の活躍の様子を楽しみにしていたいと思ってい

ます。 

 

それでは,明日からの夏休みを事故や怪我のない充実し

た夏休みにして,８月21日の２学期始業式の日に, 

またここで元気な皆さんと集まれることを楽しみにして

います。いい夏休みにしてください。私の話を終わりま

す。 

 

 ＊＊連 絡＊＊ 

◇７月２０日～８月２０日まで夏休みになります。別紙「夏休みの生活」に沿って夏休みを過ごしてく

ださい。事故等に遭われた場合や，不審者情報等があれば，学校へ連絡をお願いします。 

ただし，土曜日・日曜日と８月１３日～１６日は，学校閉庁日により学校に連絡をいただいても職

員はおりません。その間は，高山村役場０２６－２４５－１１００までご連絡をお願いいたします。 

 〒382-0825 上高井郡高山村大字高井4575  高山村立高山中学校  

TEL 026-245-0948 050-3565-7305  FAX 026-246-5007  

URL http://www.takayama-j.ed.jp E-mail info@takayama-j.ed.jp   （文責 竹下） 
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